

PARACHA TAZRIA-MÉTSORA



CHABBAT 3 MAI 2025 - 5 IYAR 5785 Vol.12 No.28



Allumage des nérot: 19h44  
(pas avant 18h33)

Fin de Chabbat: 20h54  
Le soir OMER 21



PARACHA TAZRIA-MÉTSORA *En bref - Llévitique 12, 1 - 15, 33*

*La Médisance, Un Mal Absolu*

*La paracha Tazria poursuit l'exposé des lois relatives à la toumah et à la tahara, à l'impureté et la pureté rituelle. Après son accouchement, une femme doit accomplir un processus de purification qui comprend l'immersion dans un mikvé (bain rituel) et des offrandes au Temple. Les garçons doivent être circoncis le huitième jour de leur vie. La tsaraat (la « lèpre » biblique) est une plaie d'ordre surnaturel qui peut aussi affecter des vêtements. Si des taches blanches ou roses apparaissent sur la peau d'un individu (rose foncé ou verdâtres sur des vêtements) le Cohen (prêtre) est consulté. Par l'application de différents critères, tel que l'expansion de la plaie après une mise en quarantaine de sept jours, il déclare tahor (pur) ou tameh (impur) le phénomène constaté. Une personne atteinte de cette tsaraat doit demeurer hors du camp (ou de la cité) jusqu'à sa guérison. La partie touchée d'un vêtement doit en être retirée et, si la tsaraat s'étend ou réapparaît, le vêtement tout entier doit être brûlé. La paracha de Metsora commence par le détail de la procédure par laquelle le Cohen purifie le metsora guéri. Cette procédure implique : deux oiseaux, de l'eau vive dans un vase d'argile, du bois de cèdre, un fil d'écarlate et un bouquet d'hysope (une plante aromatique) Une maison peut être affectée également d'une altération*



## Rabbin Jérémie Asséraf



« lépreuse » se manifestant sous la forme de taches d'un vert ou d'un rouge foncés sur ses murs. Au terme d'un processus précis d'observation qui peut durer jusqu'à dix-neuf jours, un Cohen détermine si la maison peut être purifiée ou si elle doit être démolie. L'impureté rituelle peut aussi être entraînée par des pertes, notamment séminales chez un homme ou sanguines chez une femme. La purification impose alors l'immersion dans un mikvé.

### HAFTARAH TAZRIA- METSORA en bref 2 Rois 4:42 -5:19.

La haftara de cette semaine décrit comment un prophète a miraculeusement guéri un général araméen de sa maladie de tsara'at . L'essentiel de la lecture de la Torah de cette semaine traite de cette maladie de peau et de l'impureté qui lui est associée. La haftara commence par une brève mention d'un des exploits miraculeux du prophète Élisée . Il reçut un maigre cadeau : vingt pains et un sac de céréales. Sur l'insistance d'Élisée, ce don fut partagé entre ses cent disciples. La nourriture était suffisante pour tous, et il y eut même des restes. Naaman , général des puissantes armées aramites, contracta la tsara'at . Une jeune servante israélite captive lui conseilla de demander l'aide du « prophète de Samarie ». Suivant cette suggestion, le roi de Syrie envoya un message au roi d' Israël : « Voici que je t'envoie Naaman, mon serviteur, et tu le guériras de sa tsara'at ! » Le roi d'Israël fut pris de panique, jusqu'à ce qu'Élisée lui envoie un message : « Pourquoi as-tu déchiré tes vêtements ? Qu'il vienne à moi maintenant, et qu'il sache qu'il y a un prophète en Israël ! » Élisée conseilla à Naaman de s'immerger dans le Jourdain. Malgré sa réticence initiale, Naaman obéit aux ordres du prophète et fut immédiatement

guéri. Élisée refusa tout présent de Naaman. Le général promit à Élisée qu'il ne servirait plus aucune divinité autre que le Dieu unique , et il partit.

### COMMENTAIRES SUR LA PARACHA

Selon nos sages, la tsara'ath, la lèpre, cette maladie spéciale dont parlent nos deux parachioth, est envoyée par D. à celui qui s'est rendu coupable de médisance. A ce propos, le midrach rabba rapporte l'histoire de ce marchand ambulancier qui se rendait de ville en ville en criant : « Qui veut un élixir de vie ? » Rabbi Yanai, qui l'avait entendu, voulut acheter cette potion mais le marchand lui répondit : « Ni toi ni ceux qui te ressemblent n'en ont besoin ! » Comme Rabbi Yanai insista, notre homme sortit un livre des Psaumes et lui lut les versets (Psaumes 34) : « Quel est l'homme qui désire la Vie, qui aime les jours pour entrevoir le Bien ? Préserve ta langue du mal et tes lèvres de propos retors, éloigne-toi du mal et fais le Bien, recherche la Paix et poursuis-la ». Rabbi Yanai s'exclama « Pendant toute mon existence, j'ai lu ce verset et je n'en connaissais pas le sens jusqu'à ce que ce marchand me l'ait appris ! ». Ce midrach illustre de façon frappante la portée de la médisance. Certains commentateurs se demandent, malgré tout, comment il se fait que l'interdiction du lachone hara soit mise en parallèle avec l'ensemble des impératifs moraux qui s'imposent à l'homme (éloigne-toi du mal et fais le Bien). D'après le Sefath Emeth, cette maladie du tsara'ath se situe dans la perspective d'une dégradation morale de l'humanité.



CE BULLETIN EST DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE  
NOTRE CHER ET REGRETTÉ HAZANE MAKHLOUF BEN MÉSSODI Z"l.  
VEUILLEZ CONTACTER LE BUREAU AU (514) 747-4530  
POUR LA COMMANDITE DE CE BULLETIN



*Au commencement, avant la faute, Adam et 'Hava étaient recouverts de "vêtements de lumière" (Kothnoth Or avec un aleph). Après leur désobéissance à l'ordre de D., ces habits se transformèrent en "vêtements de peau" (Kothnoth 'Or avec un ayin). La tsara'ath dont parle la paracha n'est, somme toute, qu'une troisième étape dans l'évolution de l'homme. A l'origine, il a été créé pour rayonner de tout son être sur son prochain. Dépositaire de sa spécificité propre, il ne devait côtoyer l'autre que pour l'enrichir en lui donnant quelque chose de lui-même. Ainsi les rapports entre individus et entre groupes d'hommes devaient-ils se concevoir sous le signe du Or, d'un rayonnement de lumière. Après l'irruption du péché dans le monde, les relations entre les hommes se modifient radicalement, la confiance disparaît, l'individu se replie sur lui-même : « l'homme se recouvrit de vêtements de peau ('Or) ». Toutefois, le Sefath Emeth explique que la peau n'est pas absolument imperméable ; un échange limité, mais un échange tout de même, peut s'effectuer à travers elle. Dans le monde ou nous vivons, s'il est vrai que le rayonnement de l'un vers l'autre n'est pas intégral, l'homme peut cependant trouver l'ouverture vers son prochain. Des relations satisfaisantes peuvent s'établir à tous les niveaux, à condition toutefois que la médisance ne vienne pas bouleverser les données. En effet, la tsara'ath est une maladie qui bouche tous les pores de la peau et rend tout échange impossible. La méfiance s'installe, la haine prend le dessus. Il semble que la guerre seule puisse résoudre les multiples conflits qui ont pris naissance depuis que les hommes sont éloignés les uns des autres par le terrible rideau de fer que représente le lachone hara. C'est donc bien cela que veut nous préciser le midrach. Sur un terrain contaminé par la médisance, la Torah toute entière, dans son étude comme dans son accomplissement, est remise en question. « S'éloigner du mal et faire le Bien » doit donc absolument être précédé par « garde ta langue du mal ». Rabbi Israël Meir Hacohen, avait admirablement compris l'importance primordiale de s'abstenir de la médisance lorsqu'il écrivit le livre qui devait lui donner son nom, le 'Hafets 'Haim !*

## **Que faire pour que**

### **le Machia'h vienne? Pirkei Avot 2:1**

*Rabbi disait : « Quel est le droit chemin que l'homme doit choisir ? Toute action qui est tiféret - gloire - pour celui qui en est l'auteur et qui est pour lui tiféret - gloire - de la part des hommes. » (Pirkei Avot 2:1) « L'homme » dont il est ici question et qui doit opérer ce choix est l'homme qui a achevé de parfaire sa personnalité et dont seuls les aspects les plus superficiels n'ont pas encore été totalement raffinés, et ce, non du fait d'un quelconque manque ou manquement de sa part, mais du fait de l'exil qui perdure. Rabbi - Rabbi Judah le Prince, auteur de cette Michna - était à un tel niveau et le Talmud atteste qu'il aurait été digne, en sa génération, d'être le Machia'h. Le Rabbi de Loubavitch enseigne qu'au terme des si nombreuses générations de l'histoire juive dont le travail de raffinement du monde s'est accumulé au fil du temps, le peuple juif dans sa dimension globale a atteint ce niveau et est désormais prêt pour la venue du Machia'h : la tâche impartie au peuple juif dans son exil a été achevée, le monde a été raffiné et transformé dans ses structures spirituelles profondes et il ne reste à régler que des problèmes superficiels. Le « travail en exil » est terminé, et il ne reste plus qu'à terminer l'exil lui-même. Dès lors, la question qui se pose concrètement est : « Quel est le droit chemin - parmi ceux que propose la Torah - que l'homme - le peuple juif - doit choisir » pour déclencher la venue du Machia'h et la rédemption pour toute l'humanité ? Ce à quoi la Michna répond : « Toute action qui est tiféret - gloire - pour celui qui en est l'auteur et qui est pour lui tiféret - gloire - de la part des hommes. » L'attribut de « tiféret », qui signifie « gloire », « splendeur » ou « harmonie », symbolise dans la tradition mystique l'étude de la Torah. Ainsi, l'étude dans la Torah des thèmes du Machia'h et de la délivrance messianique est le chemin le plus droit pour amener à la révélation et à la venue du Machia'h, et à la délivrance messianique de manière concrète. Adapté du discours du Rabbi de Loubavitch du Chabbat Tazria-Metsora,*

*6 Iyar 5751-1991*

**CHABBAT SHALOM ISRAËL**



## NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

MENI ABIKHZER BAT ESTHER Z"L 5 IYAR - 03 MAI

### KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: La Communauté

### SÉOUDA CHÉLICHITE

Est offerte par; Charles Abikhzer À la mémoire de Menny Abikhzer Bat Esther Z"L

et la crainte qu'ils éprouvaient représentaient la quintessence des aspirations humaines. Bien que nous ne puissions espérer atteindre de telles hauteurs, notre observance des mitsvot possède une dimension supérieure à leur service divin. Car le don de la Torah a transformé l'ensemble du paradigme, nous hissant au-delà des limites de la condition humaine. Il nous permet d'entretenir une relation avec D.ieu selon Ses conditions et de puiser à la source du potentiel spirituel qu'Il nous prodigue. Voilà pourquoi le commandement de la circoncision - ainsi que les autres commandements mentionnés dans le livre de la Genèse - a fait l'objet d'une répétition au Sinaï. Car cette rép

### Aphorisme de nos Sages

17. L'innocente simplicité du Juif simple touche à l'essence de D.ieu, qui est d'absolue simplicité. 18. L'attachement à D.ieu est la clé qui ouvre tous les verrous. Chaque Juif, même le plus simple, a la capacité de s'attacher aux mots de la Torah et de la prière, atteignant ainsi les plus hauts degrés d'unité avec D.ieu.

### Kollel Hékhhal Shalom

Dédié à la mémoire de Éliran Elbaz Z"L. et de Yaacov Sattiel Z"L.

Tous les matins - Rav Asseraf:

8h30 Chiour après Chahrit Midrach paracha

9h00 Chiour du Daf Hayomi

Tous les après-midis - Rav Asseraf

Cours d'Halakha une heure avant Minha TZURBA MERABANAN

Lundi soir cours des femmes à 19h30 Rav Asseraf

Cours des hommes: 20h00 Rav Bensimon

Mardi soir (cours mixte) à 19h30 Les rois d'Israël - Rav Asseraf

## Pourquoi le commandement de la circoncision fut-il donné deux fois?

La lecture de la Torah de cette semaine s'ouvre avec le commandement de la circoncision. La Torah nous avait déjà enseigné cette mitsva dans le récit de la circoncision d'Abraham. Pour quelle raison évoque-t-elle ce commandement une seconde fois? Nos Sages expliquent que cette répétition transmet une leçon fondamentale. Nous observons les mitsvot non parce que nos Patriarches les ont observées, mais parce que nous en avons reçu l'injonction au Sinaï. Sans minimiser les accomplissements d'Abraham, d'Isaac et de Jacob, leur service divin ne fait que préparer le terrain à notre relation avec D.ieu La relation elle-même se forge par le don de la Torah. En quoi consiste cette différence fondamentale? Les Patriarches étaient des hommes inspirés qui s'efforçaient, avec toute l'énergie dont ils disposaient, de se rapprocher de D.ieu et d'établir une relation avec Lui. Mais lors du don de la Torah, c'est D.ieu qui s'est rapproché de l'homme. Les Patriarches ont atteint les plus hauts sommets à des mortels. Leur compréhension de la spiritualité ainsi que l'amour

### HORAIRE DES OFFICES 2025 - 5785

#### ◆ Vendredi 2 MAI 2025 - 4 IYAR 5785 - Le soir OMER 20

Allumage des Bougies: 19h44

Minha Kabbala Chabbat suivie d'Arvit: 18h30

#### ◆ CHABBAT 3 MAI 2025 - 5 IYAR 5785 - Le soir OMER 21

Chahrit: 8h15 Cours Mixte 18h25 Min'ha: 19h25

Séouda Chélichite suivie d'Arvit

Fin de Chabbat 20h54 - Rabbenou Tam: 21h16

#### ◆ Dimanche 4 MAI 2025 - 6 IYAR 5785 - Le soir OMER 22

CHA'HARIT 7h30 MIN'HA: 19h40 suivie d'Arvit

#### ◆ HORAIRE DES OFFICES DE LA SEMAINE

CHA'HARIT MIN'HA

6h00 - 7h00 19h40 suivie d'Arvit

#### ◆ LUNDI, 5 MAI 2025 - 7 IYAR 5785 - Le soir OMER 23

#### ◆ MARDI, 6 MAI 2025 - 8 IYAR 5785 - Le soir OMER 24

INFORMATION: [www.hekhalshalom.com](http://www.hekhalshalom.com)

Communauté Sépharade Hékhhal Shalom,

Mikvé - Synagogue - Kollel - Salle des fêtes

825 Gratton, Ville Saint-Laurent, H4M 2G4,

Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707



Design et Graphisme: Roland Harari

T: (514) 591-2761, E: [teknovar@videotron.ca](mailto:teknovar@videotron.ca)

Ce Bulletin hebdomadaire est dédié à la mémoire de nos chers parents

Ovadia ben Merav Harari Z"L et Liliane Leah bat Rachel Cohen Z"L